



# 絆

輝け さわやかに

奄美市立住用中学校

風は 住用中から

## 新年を迎えて！

校長 小田 敬介

令和2年が始まり、全員がそろって3学期がスタートしました。冬休み直前に、インフルエンザが猛威を振るい、終業式では全員がそろわず寂しい思いをただけに、よいスタートが切れたと思います。

さて、1月になりました。各学年とも締めくくりの段階に入ります。子どもたちは、この節目の中で「今年こそは」と、新しい年の夢を描いたり目標を立てたりしています。それぞれの学年や立場に応じた夢や目標の設定は、その後の成長に重要な役割を果たします。

3年生はあとわずかです。残された中学校生活の締めくくり方が重要です。締めくくりがよければ新たな進路先での活動も充実したものになります。2年生は、3年生に代わって最高学年としての動きが求められます。学校の顔としての気概を持つとともに、進路選択を現実のものにしていかなければなりません。1年生はもうすぐ「先輩」と呼ばれるようになります。学校をリードする意識を高めるとともに、そろそろ自分の将来を見極めていかなければなりません。

夢や目標に向かって努力し続ける姿勢が、その人を成長させ、確固たる成果を生み出していきます。そのとき、一番の壁となるのは「三日坊主」ではないでしょうか。それを改善する方法が、「目標達成を『他人と約束をする』こと」。「友だちや信頼している人の約束を守ること」は、人間が生まれ持っている本能だそうです。住用中の生徒同士でもいいですし、先生や保護者との約束でもかまいません。自分の夢や目標を公言して、達成するように仕組んでみてはどうでしょうか。

3学期も、一月が過ぎようとしています。これからも、学校の教育活動を通して、子どもたちの学力、体力、気力の向上に努めてまいります。保護者や地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いたします。

## バランスのよい食事を

校内給食週間の1月21日に、栄養教諭の豊島先生を講師に迎え、「中学生の時期の発育の特徴を知ろう」と題して食育授業を行いました。健康で長生きするには、中学生の時期から規則正しい生活や栄養のバランスがとれた食事をするのが大切だと学びました。特にカルシウム、鉄分は大人になると不足しがちで、その結果、骨量が減少し骨粗しょう症になる危険性もあるそうです。毎日の給食は、栄養士の方が、発育に必要な栄養のバランスを考えて作られています。また、日本の「食品ロス」について学びました。「食品ロス」とは、まだ食べられるのに捨てられている食品のことです。日本では、年間約600万トンの食料が廃棄されており、世界の食糧援助量約300万トンの2倍の量になるそうです。本校では、給食の残食はほとんどありませんが、これからも残さず食べてほしいです。



## 思いやりの心を大切に

1月10日に、奄美市社会福祉協議会の山田さんに生徒会から赤い羽根共同募金運動で集めた募金を渡しました。集めた募金は「じぶんたちの町を良くする」ために、子どもたちや高齢者・障がい者などを支援するさまざまな福祉活動や災害時に被災された方々のために使われます。思いやりや助け合いの気持ちに満ちた地域社会が、これからも続くことを願って、また来年も参加していきます。



## 新学期の決意を新たに

8日に始業式を行いました。1年生代表の川内權斗さんは「夏休み明けの反省から、冬休みの生活が規則正しくできたことや、3学期は学力クラスマッチやテストで良い成績が残せるように納得できる学校生活を送りたい」と、3学期の抱負を述べました。また、2年生代表の重田晴琉さんは、「今年は中学3年になるので、受験に備えて、自主的な学習をこころがけたい」、3年生代表の市田蓮愛さんは、「卒業の日を笑顔で迎えるために、入試に向けての勉強の充実と生活リズムを整えたい」とそれぞれの決意を述べました。



## 大学生との交流

15日に、武蔵野美術大学生5名と大阪芸術大学生1名が本校を訪れ、3年生と交流をしました。自己紹介や奄美の良さについての意見交換を行い、絵を鑑賞して、自分の思ったことや感じたことを自由に発表しました。大学生は絵画、彫刻、映像など専攻が様々で、それぞれの目線で絵の異なる感想を発表してくれました。学生の中には、3度目の来島の方もおり、その学生に「奄美の良さはなんですか?」と質問をすると、「自分が育ってきた環境と比較すると、奄美の自然は生き生きと生きている生命力を感じる」と答えてくれました。改めて奄美の自然の豊かさを感じました。



## 標語に思いを込めて

12月の人権教室を終えて、生徒それぞれが人権について考えたことを標語にしました。完成した標語は校内に掲示してあります。人権意識を高めることで気持ちよく生活できる、一人一人の良さを発揮できる学校を目指します。

聞いてみて あの子の 本当の声を (潤井あい)  
一人ひとりの色を大切に (川内權斗)  
「笑顔」「思いやり」を大切に (澤 華楓)  
考えようみんなに対する優しい心 (市田 雅)  
知ってるかい差別をなくすことは大切だ (澤 琉太)  
無くしていこう令和のS・O・Sを (重田晴琉)  
困っている気づいてあげようあなたがね (東 暖人)  
できることたくさんあるよやってみよう (市田蓮愛)  
気づこうよあの子の悲しみと苦しさに (川畑颯太)

## 薬物乱用の怖さ

12月18日に学校薬剤師の師玉龍一さんを講師に、「薬物乱用防止教室」を行いました。一度だけの使用でも「乱用」といい、犯罪であるということや、友人から薬物を勧められた時にどのように断れるかなど、具体例を交えて話をされました。



## 2月・3月の主な行事予定

- 2/ 2(日) 第23回三太郎峠歩こう会
- 2/ 4(火) 教育相談員
- 2/ 5(水) ノーメディアウィーク  
(5日~11日)
- 2/11(火) 建国記念の日
- 2/12(水) 学年末テスト(~14日)
- 2/15(土) 青少年育成の日
- 2/16(日) 家庭の日 市民清掃の日
- 2/18(火) 方言の日
- 2/20(木) スクールカウンセラー
- 2/21(金) 学級PTA, PTA 役員会
- 2/23(日) 天皇誕生日  
子どもといっしょに読書の日  
あまみ子ども読書・新聞の日  
市まなび・福祉フェスタ  
危機的な状況にある言語・方言  
サミット奄美大島大会
- 2/24(月) 振替休日
- 2/27(木) 1年ゲストティーチャー  
唄島プロジェクト(FM 奄美)  
学校評議員会
- 3/ 5(木) 公立高等学校入学者選抜  
学力検査(~6日)
- 3/ 9(月) 球技大会
- 3/10(火) 卒業式準備
- 3/11(水) 卒業式予行
- 3/12(木) 卒業式
- 3/13(金) 公立高校合格発表
- 3/15(日) 家庭の日 市民清掃の日
- 3/17(火) 教育相談員
- 3/20(金) 春分の日
- 3/23(月) 子どもといっしょに読書の日  
あまみ子ども読書・新聞の日
- 3/25(水) 修了式
- 3/26(木) 小中合同PTA送別会(予定)
- 3/27(金) 離任式